
Vers une formation de formateurs 
avec handicap mental
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ASSOCIATION SUISSE D’AIDE
 HANDICAP MENTAL



Un colloque est une grande réunion.
Dans cette grande réunion, tout le monde discute et réfléchit ensemble. 
Dans ce colloque, cette grande réunion, le sujet est :

Une formation
Pour les personnes avec un handicap mental
Pour devenir formateur.

ASA- Handicap Mental est une association à Genève.
Cette association aide les personnes avec un handicap mental pour :
	 •	 Avoir un travail.
	 •	 Avoir les mêmes droits que toutes les autres personnes.

ASA-Handicap Mental existe depuis 130 ans.
Pour son anniversaire le vendredi 21 juin 2019
L’association a organisé un atelier avec plusieurs personnes.
Ces personnes disent: 
«les personnes avec un handicap mental peuvent 
Apprendre pour devenir des formateurs. 
Un formateur c’est comme un professeur.
Alors les personnes peuvent apprendre des choses à d’autres personnes.»

Aujourd’hui 
Certaines personnes avec un handicap mental 
Travaillent comme des assistants.
Mais elles ne sont pas encore des formateurs.

Invitation à un colloque  



Si les personnes avec un handicap mental prennent des cours
Alors elles peuvent vraiment devenir des formateurs.
ASA-Handicap Mental demande de l’aide
A un groupe de personnes.
Ces personnes font des recherches ensemble.
Elles travaillent à l’Université de Genève.
Ce groupe s’appelle le RIFT.
Le mot RIFT veut dire:
	 •	 R comme Recherche.
	 •	 I comme Intervention.
	 •	 F comme Formation
	 •	 T comme travail.

ASA-Handicap Mental demande au RIFT
De trouver des idées
Pour apprendre aux personnes avec un handicap mental
A devenir des vrais formateurs.

Aujourd’hui
Les chercheurs du RIFT ont bien travaillé.
Alors ASA-Handicap Mental et le RIFT
Font une présentation
Ils expliquent leurs idées

Vous êtes invité à ce colloque, cette grande réunion
Pour écouter la présentation.
Après la présentation
Il y a des ateliers
Pour travailler en petit groupe
Et donner de nouvelles idées.
Vous pouvez participer.



Les 3 buts de la rencontre:

1

2

3

Présenter le travail du RIFT
A propos du projet de formation.

Créer un groupe de personnes
Pour aider le RIFT
Ce groupe s’appelle: Groupe de travail sur la formation.

Les institutions pour les personnes avec un handicap mental 
Sont aussi invitées.
Alors elles peuvent connaitre le projet de formation
Et participer si elles ont envie.



De 13h00 à 13h15 : 	
•	 Accueil
•	 Présentation de la rencontre

De 13h15 à 14h15 : 	
•	 Léa Beaud présente le projet de formation.
	 Léa Beaud est une scientifique.			
	 Elle travaille à l’Université de Genève.		
	 Elle fait des recherches			 
	 Pour le RIFT.
•	 Vous pouvez poser des questions à Léa Beaud.

De 14h30 à 15h00 :	
•	 Ateliers de travail
	 Dans des groupes différents.

De 15h00 à 15h30 : Pause

De 15h30 à 16h30 : 
•	 Ateliers de travail
	 Dans des groupes différents.

De 16h30 à 17h00 : Pause

De 17h00 à 17h30 : 	
•	 Discussion avec tout le monde.	
•	 Présentation du Groupe de travail sur la formation.	
•	 Quelques mots pour finir le colloque, la grande réunion.

Programme de la rencontre



Les ateliers
Pour participer aux ateliers
Vous devez vous inscrire.
Il y a 4 ateliers.
Vous devez choisir un des ateliers.
Dans ces ateliers les gens discutent ensemble 
Pour trouver des idées.
De quoi vous parlez dans les ateliers ?

Atelier 1 : 
Comment organiser la formation ?
Dans ce groupe
Vous réfléchissez
A comment organiser la formation
Pour les personnes avec un handicap mental.
Par exemple : 
	 •	 Comment se passent les cours ?
	 •	 Combien de temps durent les cours ?
	 •	 Le formateur doit savoir faire quoi ?

Atelier 2 : 
Quels moyens il faut pour la formation ?
Dans ce groupe
Vous réfléchissez
Aux choses nécessaires
Pour donner des cours
Pour des personnes avec un handicap mental.
Par exemple :
Est-ce qu’il faut du matériel spécial ?
Est-ce qu’il faut un programme spécial sur un ordinateur portable ?
Que faire si le formateur avec un handicap mental n’arrive pas à parler ?
Un ordinateur peut aider pour parler aux étudiants ?



Atelier 3 : 
A quoi sert la formation de formateurs avec un handicap mental ?
Dans ce groupe
Vous dites pourquoi
La formation est une bonne chose
Pour les personnes avec un handicap mental.
Est-ce que devenir un formateur est bien ?
Alors vous expliquez pourquoi.

Quelles choses les personnes avec un handicap mental
Peuvent apprendre aux autres ?
Vous avez des idées ?
Alors vous donnez des exemples.
Et enfin, comment nous continuons le projet ?

Atelier 4 :
Construire ensemble une formation
Dans ce groupe
Vous réfléchissez
A comment les personnes avec un handicap mental
Peuvent donner leur avis
Pour organiser la formation.
Par exemple :
Comment choisir les sujets des formations
Comment faire pour que les personnes avec un handicap mental
Travaillent avec les personnes sans handicap



Quand ?
Mardi 21 septembre 2021
De 13h00 à 17h30

Où ?
Maison des associations
15 Rue des Savoises
1205 Genève
Tram : 1 / 2 / 15 / 19

Vous voulez venir ?
Alors vous devez vous inscrire
Jusqu’au 13 septembre 2021.

Nous pouvons vous aider pour vous inscrire.
Il faut téléphoner à ce numéro : 022 792 48 55
Et demander Anne-Sophie.


